

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[28. Château Stolzenfels, Vendredi 2 juillet 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## 28. Château Stolzenfels, Vendredi 2 juillet 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Aristocratie](#), [Conversation](#), [Description](#), [Mariâ Aleksandrovna \(1824-1880 : impératrice de Russie\)](#), [Nicolas I \(1796-1855 ; empereur de Russie\)](#), [Santé \(Dorothée\)](#), [Voyage](#)

### Relations entre les lettres

Collection 1852 (1er juin-13 novembre) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse

[N°33. Val-Richer, Mardi 6 juillet 1852, François Guizot à Dorothée de Lieven](#) est une réponse à ce document

[Afficher la visualisation des relations de la notice.](#)

### Présentation

Date 1852-07-02

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3245, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du documentArchives Nationales (Paris)

Transcription

28 Château Stolzenfels Vendredi 2 juillet 1852

Vous ne sauriez vous figurer la fatigue que j'éprouve. Je suis rendue. J'attrape un moment pour vous dire deux mots.

Hier le roi est venu nous prendre à Eltville. Grand concours, grandes embrassades, belle navigation. Dîner à bord, marche lente pour jouir de la vue, des applaudissements de la foule, le canon incessant. Le temps fort beau. Une petite partition sur le pont pour l'Impératrice. Le roi, les Princes. Bonne conversation. J'étais de ce petit cercle. Le roi très agréable, spirituel. et gai. La soirée ici, décousue ; illumination de toute la contrée, toutes les ruines. Moi plus ruine que tout cela ; j'ai été chercher mon lit à dix heures. J'ai dormi et beaucoup aujourd'hui. Il faut que je mange.

1 heure. Je rentre d'une longue séance chez l'Impératrice. Votre lettre m'a été remise à mon réveil, celle où vous me parlez de mon empereur : je l'ai lu à l'Impératrice qui en a été charmée. Adieu. Adieu.

Demain à Brumath après-demain à Cologne. ou même Aix la Chapelle. Adieu. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 28. Château Stolzenfels, Vendredi 2 juillet 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1852-07-02

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 12/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3895>

Copier

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreVendredi 2 juillet 1852

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionChâteau Stolzenfels (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/04/2022 Dernière modification le 18/01/2024

28.) ~~statae~~ Stolzenfels <sup>3245</sup> ~~Neander~~  
2 juillet 1852.

vous me savez vous figurer la  
fatigue que j'éprouve. si mes  
sundes. j'attache un moment  
pour vous dire deux mots.  
hier le roi et nous nous  
rendrions à Etiville. grand  
concert, grand  
enthousiasme, belle dégustation. dieu à bon  
merite toute une joie de  
la voix, du applaudissement  
de la foule, le piano magnifique  
le tout fort beau. une  
petite partition sur le port  
pour l'inauguration; le roi le  
Principe. bonne conversation  
j'étais d'un état nul. de  
mon très agréable, spirituel

il fait la voie ici, démarre,  
illumination de toute la  
voie, toutes les rues. mais  
plus rien surtout cela,  
j'ai été éveillé au petit  
à dix heures. j'ai dormi  
et beaucoup. aujourd'hui  
il faut que je me lève.

I know. je veux d'assez  
longue place de l'Impératrice  
notre lettre n'a pas été reçue  
à mon retour, elle a été  
me parle de mon suspension.  
je l'ai fait à l'Impératrice  
qui m'a dit "marie, adieu,  
adieu. demain à Vincennes

après demain à l'opéra  
ou bien aux Champs-Élysées  
adieu, adieu".